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Firmeza  pidió  Jorge VI, rey del Reino Uni-
do,  a su pueblo cuando el imperio británico 
declaró la guerra a la Alemania nazi  el 3 de 
septiembre de 1939,  después de estallar la 
Segunda Guerra Mundial. Firmeza ante los 
oscuros días venideros, dijo.
Hoy ,en 2023, exceptuando la guerra bélica 
de Putin contra Ucrania ,  las guerras  en  Eu-
ropa se manifiestan de otras  formas: guerra  
en el mercado de divisas con la subida de ti-
pos de interés; guerra inflacionista; guerra 
ante la migración; guerra en la transición 
Ecologica...Y en España con algunas singula-
ridades:   guerra  de la Justicia y entre los jue-
ces; guerra del agua  frente a la sequía; guerra 
en las redes sociales con verdades y menti-
ras. Guerra  sin tregua de la oposición con-
tra el Gobierno.
Hará  falta firmeza en los días venideros,  
que no serán oscuros,  para defender lo que 
se piensa.  Y hacerlo   como decía  Abraham 
Lincoln: “Claridad y verdad con la gente de-
cente”. Diciendo la verdad   porque todos los 
ciudadanos merecemos respeto.  España y 
Cantabria están bien equipadas económica 
y socialmente  tras padecer, como toda Eu-
ropa , las consecuencias derivadas de la Pan-
demia y de la guerra en Ucrania . Veamos al-
gunos ejemplos.
En España nunca  había habido   más de 20 
millones de cotizantes a la Seguridad Social. 
Ahora  hay 209.721 trabajadores  más coti-
zando  que a finales de 2022.  Cantabria es 
la región donde más creció el empleo en va-
lores relativos .  Nuestra región, además,   ha 
reducido un 16%  la tasa de paro entre los jó-
venes ,registrando la  2ª más baja de España 
entre los menores de 25 años.  Y  en el mo-
mento más crudo de crisis pandémica  los 
ERTE permitieron a  más de 1 millón de tra-

bajadores no quedarse en  la calle. 
La estabilidad social está casi garantizada 
con el acuerdo  acertado, entre Patronal y 
Sindicatos, de la subida salarial. Y después 
de trabajar la mayor parte de su vida, los 
pensionistas hoy  ven aseguradas sus pen-
siones con una subida del 8%. Histórica. Al-
guien que gobernó antes que los socialistas, 
decían que los seguros privados eran la ga-
rantía para una vejez plena por eso  sólo   su-
bían  las pensiones un 0,25%.  
La Sanidad pública  en Cantabria  está a la al-
tura. Es  la región española  con más médi-
cos y enfermeras por habitante. La red hos-
pitalaria  en la región avanza en la calidad del 
servicio a los usuarios y las especialidades clí-
nicas. Nuestra región es la primera  de Espa-
ña en contratar el sistema técnico y científi-
camente más avanzado en la lucha contra el 
cáncer que será instalado en  Valdecilla. Y  fue 
esta sanidad publica la que más vidas salvó 
en la pandemia. ¿Hay algo más importante 
que  salvar nuestras  vidas?  
En esta legislatura se ha diseñado una autén-
tica milla de oro  con la Cultura . Desde el im-
pulso del eje cultural de Gamazo en Santan-
der, pasando por  el Centro de Arte Rupestre 
en Puente Viesgo ,  el inicio del MUPAC  y  el 
Centro CC2  de la Unesco vinculado a Altami-
ra, se abre una oferta en la Economía del Ocio  
excelente y competitiva  con otras regiones ,  
que atraerá un turismo nuevo durante todo 
el año  y crecimiento en el empleo.
Despues de 40 años de  autonomía,  si algo 
valoro especialmente  de la acción del Go-
bierno  regional    es el cambio real de  mode-
lo productivo  que posibilitará la nueva  Ley 
de Ciencia. La Economía del Conocimiento 
es altamente sostenible porque no consu-
me recursos naturales. Y el aumento del te-

jido científico-investigador en Cantabria se-
rá tractor de crecimiento en otros sectores 
productivos, creando más empleo y de ma-
yor calidad.   ¡Magnifica decisión!
El último semestre de este año  España asu-
mirá la presidencia de la Unión Europea. El 
firme compromiso europeísta de los dos  
grandes partidos que vertebran España,  
debiera conllevar  concordia y acuerdo para 
afrontar las reformas cruciales pendientes:  
la reforma del mercado eléctrico, la adop-
ción de un nuevo Pacto de Migración y Asi-
lo o   la reforma de la reglas fiscales.  Porque 
esas reformas   marcarán  el inmediato futu-
ro de nuestras vidas.
Lamentablemente el PP lleva  cuatro años en 
Europa dinamitando los consensos europeos 
y escenificando en  Bruselas  debates parti-
distas nacionales. Mal patriotismo.  El ejem-
plo más reciente:   como si fuera una manía 
de los socialistas la conservación del Parque 
natural  de Doñana,  el PP  levanta la bandera  
de  “nuestra agua la controlamos nosotros”, 
cuando la realidad nos dice que  en cuestio-
nes climáticas  nos tendremos que entender 
incluso con autocracias como China. 
Salvando vidas en la  Pandemia  y   una Gue-
rra  a las puertas de casa, aquí  estamos. Con 
una España  que escuchan  en Europa y con-
sigue la mayor parte de Fondos Europeos pa-
ra nuestro país , habiendo   superado   proble-
mas  nacionales con acierto: empleo, salarios  
y pensiones. Y  una Cantabria que lanza con 
fuerza  un nuevo modelo de crecimiento 
económico y creación de empleo,  a través 
de la Economía del Conocimiento y la Eco-
nomía del Ocio, con servicios públicos fuer-
tes y sostenibles que garantizan el bienestar 
general. Así las cosas, el 28 de mayo, haré lo 
que pienso.
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Hay margen de mejora importante pa-
ra promover una cultura del deporte en 
Santander. Se podrían llevar a cabo di-
versas iniciativas como la creación de 
una estrategia municipal de deporte, 
en la que se establezcan objetivos y ac-
ciones concretas para fomentar la prác-
tica deportiva entre los habitantes de la 
ciudad. Se podrían establecer progra-
mas de deporte escolar, programas de 
promoción de deporte para personas 
mayores, y programas específicos para 
personas con discapacidad, con el ob-
jetivo de que todas las personas tengan 
acceso a la práctica deportiva. Se podría 
establecer una política de subvencio-
nes y ayudas para los clubes deportivos 
de la ciudad, con el objetivo de apoyar 
a los deportistas locales y fomentar la 
creación de nuevos clubes deportivos. 
Se podría estudiar la necesidad de nue-
vas instalaciones deportivas en la ciu-
dad, en función de la demanda de los 
diferentes deportes y actividades físi-
cas. Además, se podría mejorar el man-
tenimiento y la seguridad de las instala-
ciones deportivas existentes. Se podría 
llevar a cabo una campaña de promo-
ción de los eventos deportivos que se 
celebran en la ciudad, con el objetivo de 

atraer a un mayor número de personas 
y turistas interesados en el deporte. Se 
podrían llevar a cabo campañas de con-
cienciación sobre los beneficios del de-
porte para la salud física y mental, con 
el objetivo de fomentar la práctica de-
portiva en la población.
En definitiva, promover desde el Ayun-
tamiento una ciudad del deporte en 
Santander supone una gran oportuni-
dad para fomentar la práctica depor-
tiva, mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de la ciudad y atraer a un 
mayor número de turistas interesados 
en el deporte. 

Santander: Ciudad del Deporte

PÍLDORAS DE ECONOMÍA

Pablo Coto Milán
Catedrático de Fundamentos  del 
Análisis Económico de la UC

Heráclito y yo andamos cansinamente 
por el centro, por la Avenida de Oviedo 
hacia su Oeste. El día es perfecto, de los 
primeros primaverales días de este año. 
Han cambiado la hora y, con ello, altera-
do ligeramente nuestras costumbres, la 
parada la dejamos para más tarde, cuan-
do caiga algo más la tarde…
-Es increíble, por un lado están podan-
do los plátanos y por otro ya florecen el 
resto de árboles, como si las estaciones 
se solaparan…
Evidentemente es una buena pista para 
una bonita entrada que mi amigo des-
precia olímpicamente.
-Tonterías, en vez de podar debían ta-
lar esos monstruos. Algún día habrá una 
desgracia y, como mínimo, caerá un ár-
bol sobre una casa.
- Ya lo intentó un alcalde para hacer un 
parking y el populacho se le echó enci-
ma. Algo parecido a lo de el Paseo del 
Prado en Madrid.

- ¡Joder! Hay que hacer mucha pedago-
gía previa a determinadas acciones o ta-
lar a escondidas como hace años en la 
Plaza de Pombo. 
Me quedo pensando en el altruista 
axioma legal de que el interés público 
prevalece sobre el privado y que hacer 
aparcamientos comunitarios es más in-
teresante que retocar vejestorios vege-
tales (¡ay señor!).
Heráclito ni caso. Él está lisonjeando la 
mascota de una señora diez metros ade-
lante. Voy con ellos.  

LOS QUEHACERES DE PERICLES

Pericles
Oteador del Olimpo

Plátanos

Firmeza para hacer 
lo que pensamos

OPINIÓN



Pasa del “usar y tirar” a la economía
circular, donde reciclando botellas de
plástico se pueden fabricar zapatillas.

Latas, briks y envases de plástico
siempre al contenedor amarillo.

Empate técnico entre PP y PRC
Todo por un puñado de votos

Daniel Soriano

A algo más de 15 días de las eleccio-
nes, nada está decidido en el aspec-
to político de Cantabria. El Partido 
Popular, con un 28.81%, podría ser 
la primera fuerza del Parlamento 
autonómico con un estrecho mar-
gen sobre el Partido Regionalista de 
Cantabria de Miguel Ángel Revilla, 
con un  27.33%
La actual líder de la oposición, la 
candidata popular,  María José Sáe-
nz de Buruaga, lograría 12 escaños, 
tres más que los que tiene ahora, 
pero estaría a seis de la mayoría ab-
soluta. El ‘efecto Feijóo’ no irrumpe 
con fuerza en la comunidad autó-
noma y para poder gobernar nece-
sitaría el apoyo del Partido Regio-
nalista de Cantabria, ya que con los 
escaños de Vox no sumaría.
Por su parte, el PRC de Revilla pasa-
ría de ser primera fuerza a segunda, 
perdería dos diputados y quedaría 
en 12. El PRC ya formó un gobierno 
de coalición con el PP durante dos 
legislaturas, entre 1995 y 2003, aun-

que en las cuatro legislaturas que 
Revilla ha sido presidente siempre 
fue pactando con el PSOE.
El PSOE de Pablo Zuloaga, vice-
presidente de Cantabria, según los 

sondeos, estaría  próximo a reva-
lidar los resultados de las ultimas 
elecciones y por lo tanto se man-
tendría como tercera fuerza con 
un 15.94%, aunque el desgaste de 

la marca nacional hace que la hor-
quilla le lleve a una tendencia  de 
pérdida de un diputado. 
Por su parte, Vox, partido encabe-
zado por Leticia Díaz, exconseje-

ra del Gobierno del PP entre 2011 
y 2015, con un 9.09%  lograría un 
escaño más, hasta alcanzar los tres 
y en su mejor escenario podría al-
canzar hasta el cuarto. 
La sorpresa la encontramos en  
Unidas Podemos, coalición que 
aúna a Podemos e Izquierda Uni-
da, que en esta ocasión suman sus 
fuerzas, y regresarían al Parlamen-
to de Cantabria con dos escaños y 
un 5.08%. 
Por su parte, Ciudadanos, que tenía 
hasta ahora tres escaños, desapare-
cería del Parlamento cántabro, se-
gún las encuestas, pero se quedaría 
a las puertas con un 4.13%. 

FICHA TÉCNICA
Este sondeo ha sido realizado por 
Gente en Cantabria en el ámbito de 
la comunidad autónoma de Canta-
bria, entre 1869 personas y en el pe-
riodo del 24 de abril al 4 de mayo  de 
2023. La abstención estimada es del 
32.06%. El nivel de confi anza de la 
muestra es del 95% con un posible 
error de +/- 3,75%.
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Aprobadas ayudas para el 
fomento del empleo estable

Gente

La Consejería de Economía y Ha-
cienda ha congelado las cantidades 
de las subvenciones que recibirán 
los partidos políticos por los gas-
tos electorales del 28M en relación 
a los anteriores comicios de 2019. 
Cantabria sigue así la senda del 
Ministerio de Hacienda de conge-
lar las cuantías de las subvencio-
nes que pagará a los partidos en 
las próximas elecciones del día 28, 
aunque no todas las comunidades 
lo han hecho.
Así, las subvenciones a conceder 
por el Gobierno de Cantabria a los 
partidos políticos, federaciones, 
coaliciones o agrupaciones electo-
rales son de 11.237 euros por cada 
uno de los escaños obtenidos en 
los próximos comicios de mayo; y 
de 0,89 euros por cada uno de los 
votos conseguidos por las candi-
daturas que hubieran obtenido, al 

menos, un escaño.
De este modo, Cantabria es la co-
munidad con menor gasto por di-
putado en estas elecciones, que 
doblan regiones como el País Vas-
co (27.939 euros) y Andalucía 
(23.035). Sin embargo, es la quinta 
comunidad con mayor cantidad de 
subvención por voto, solo supera-
da por Navarra (1,23), Madrid (1,11 
euros), La Rioja (1,08) y País Vasco 
(0,94 euros).
La orden de la Consejería de Eco-
nomía y Hacienda por la que se fi-
jan las cantidades actualizadas de 
las subvenciones a los gastos origi-
nados por actividades electorales 
para las elecciones al Parlamento 
de Cantabria del 28 de mayo se pu-
blicó en el Boletín Oficial de Canta-
bria de 5 de abril, después de que la 
propuesta de la consejera, Ana Be-
lén Álvarez, de congelar las subven-
ciones hubiera obtenido el respal-
do del Consejo de Gobierno.

28 DE MAYO I Es la comunidad con menor gasto por diputado

Economía congela las 
subvenciones a los partidos 
políticos por gastos electorales
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El Servicio de Emergencias 112 
Cantabria se reforzará para hacer 
frente a un verano que se prevé 
“complicado” en cuanto a inciden-
cias, en línea con el anterior.
Así lo anunció el miércoles la con-
sejera de Presidencia, Interior, Justi-
cia y Acción Exterior y responsable 
también del área de Emergencias, 
Paula Fernández, en una visita a la 
Sala del 112 con motivo del 24 ani-
versario de la primera llamada.
Fernández aprovechó esta visita 
para repasar con los profesionales 
del 112 las previsiones para el vera-
no, una época en la que habrá re-
fuerzos “ordinarios” en la Sala y, “si 
la situación lo requiere”, también 
“extraordinarios”.
La consejera señaló que se prevé 
que las cifras de incidencias e inter-
venciones “sean similares” a la de 
la pasada campaña estival e inclu-
so “puedan incrementarse, puesto 
que los servicios meteorológicos 
esperan un verano caluroso” que 
hará, a su juicio, que mucha gente 
se decante por destinos en el norte, 
como Cantabria, en los que las tem-
peraturas se mantienen más suaves 

que en el resto de la Península.
Reconoció que todos los veranos 
son meses de mucho trabajo pa-
ra los servicios de emergencias por 
la cada vez mayor afluencia de vi-
sitantes, la multiplicación de los 
desplazamientos por carretera y la 
generalización de la práctica de ac-
tividades al aire libre en un territo-
rio con una gran diversidad orográ-
fica (montaña, ríos, mar, pantanos 
y cuevas).
Indicó que en la pasada campa-
ña, marcada por una importante 

afluencia de turismo y altas tempe-
raturas, se produjo un aumento del 
29,8% en los incidentes registrados 
en áreas de ocio o con una especial 
vinculación a la época estival, lo 
que provocó que también los ser-
vicios de emergencias del Gobier-
no intervinieran en un mayor nú-
mero de ocasiones.
En este sentido, la consejera recor-
dó el “importantísimo incremen-
to de incidencias gestionadas en 
áreas de costa y playa, que se ele-
vó un 78,7%”, producto de las altas 

temperaturas registradas.
El calor, según dijo, derivó en la or-
ganización de planes en la costa, en 
detrimento de las actividades en 
montaña, para las que están espe-
cialmente contraindicadas las altas 
temperaturas.

PRUDENCIA Y RESPONSABILIDAD
Para evitar, en la medida de lo po-
sible, accidentes de todo tipo, la 
consejera hizo un llamamiento a 
la prudencia. “Siguiendo sencillas 
pautas se pueden evitar incidentes 
o minimizar los efectos de los que 
se produzcan”, explicó Fernández, 
que pidió” y “autoprotección” por 
parte de los ciudadanos.
“Tenemos que poner todo de nues-
tra parte para que los accidentes no 
se produzcan”. E insistió en que, en 
el caso de que tengan lugar, “hay 
que llamar inmediatamente al 112 
para que puedan gestionar la emer-
gencia de la manera más rápida y 
eficaz posible”.
La visita de la consejera al 112 se 
celebró con motivo del 24 aniver-
sario de la recepción de la prime-
ra llamada (10 de mayo de 1999) de 
las miles que ha gestionado el Ser-
vicio de Emergencias de Cantabria 

desde su puesta en marcha.
Tan solo en el pasado ejercicio se 
atendieron 276.509 llamadas, 757 
al día, de las que más de la mitad 
144.858 (52,38%) fueron de emer-
gencia, 397 al día, una actividad 
que ha crecido exponencialmente 
con la implantación social “de uno 
de los servicios más importantes y
esenciales de la comunidad autó-
noma”, según afirmó Fernández.
En el encuentro entre la conseje-
ra y el personal de 112 hubo dos 
trabajadores que cumplían en esa 
jornada 24 años de servicio, ya que 
iniciaron su actividad con el propio 
112 en 1999.
Con ellos recordó los escasos recur-
sos de los inicios y las limitaciones 
tecnológicas con las que se conta-
ba, y les trasladó una “especial feli-
citación” por la dedicación de más 
de dos décadas al servicio de los 
ciudadanos.
Además, destacó su “importan-
tísima labor”, puesto que “son los 
que reciben la primera llamada y 
tienen que movilizar a los servi-
cios de emergencias para minimi-
zar los daños que generan los inci-
dentes, fundamentalmente en las 
personas”.

El 112 de Cantabria se reforzará para 
afrontar un verano complicado

Gente

El Gobierno de Cantabria aprobó 
el jueves en su reunión semanal el 
decreto que regula la concesión di-
recta de subvenciones destinadas 
a fomentar el empleo estable y de 
calidad por pequeñas y medianas 
empresas y entidades privadas sin 
ánimo de lucro.
El decreto recoge fomentar la cali-
dad del empleo a través del incre-
mento de las jornadas de trabajo, 
siempre que dicho incremento su-
ponga la conversión de sus jorna-
das a tiempo completo. La cuantía 
de las ayudas irá en función del in-
cremento que se produzca en las 
jornadas a tiempo parcial, no sien-
do subvencionables aquellas que 
ya superen el 8% de la jornada a 
tiempo completo.
El decreto está estructurado en 
cuatro programas. El primero se 
centra en el fomento de la contra-
tación indefinida inicial a tiempo 
completo de menores de 30 años, 
desempleados de larga duración, 

mujeres mayores de 45 años, per-
ceptores del Ingreso Mínimo Vital 
o de la Renta Social Básica y perso-
nas que hayan estado previamen-
te contratadas en empresas de in-
serción por su condición de riesgo 
de exclusión social, siempre que no 
hayan transcurrido más de tres me-
ses desde la finalización del último 
de los contratos y el alta del contra-
to indefinido por el que se solicita 

la subvención.
Los otros tres programas se diri-
gen al fomento de la estabilidad 
en el empleo mediante la conver-
sión en indefinidos de contratos 
formativos, al fomento de la esta-
bilidad en personas contratadas 
en régimen de sustitución y al fo-
mento de la calidad del empleo a 
través del incremento de las jorna-
das de trabajo.

Fernández, acompañada por los dos funcionarios que cumplían 24 años en el servicio.



Gente

El Foro de Médicos de Atención Pri-
maria de Cantabria volvió a exigir el 
jueves la suspensión del nuevo mé-
todo de gestión de la demanda que 
el Servicio Cántabro de Salud (SCS) 
ha instaurado en varios centros de 
“de forma unilateral, sin contar con 
los profesionales médicos ni con 
las consecuencias que conlleva en 
la atención a los pacientes”.
Una reivindicación a la que se ha 
sumado el Colegio de Médicos de 
Cantabria, que considera que este 
sistema “deteriora” la calidad asis-
tencial y la relación médico-pacien-
te, ha señalado en un comunicado.
En este sentido, la organización se-
ñala que los médicos de Atención 
Primaria sufren en la actualidad 
una “situación de desprestigio” de 
una especialidad que es el primer 
eslabón del sistema sanitario y esta 
actuación del SCS “lo pone de ma-
nifi esto una vez más”.
Por ello, insta a los responsables del 
SCS a que “den marcha atrás” a un 
sistema que impide que los médi-
cos de Atención Primaria “tengan 
el control” de sus agendas para ci-
tar a los pacientes, “como no puede 
ser de otra manera”.
Por su parte, el Foro explicó que se 
reunió esa mañana con responsa-
bles del SCS, a petición del Servi-
cio, y ante su “sorpresa”, lejos de dar 
una solución al problema generado 
por la instauración del nuevo siste-
ma de gestión de la demanda en las 
consultas, estos informaron de que 
“no solo no van suspender este sis-
tema, sino que van a continuar ins-
taurándolo en otros centros de sa-
lud, accediendo solo al cambio de 
pequeños matices que no solven-
tan los problemas planteados”.
“Es decir, una vez más el SCS po-
ne en evidencia el desprestigio de 
la fi gura del médico de Familia en 
Cantabria y no cuenta con este co-
lectivo profesional para abordar 
cambios estructurales que afectan 
a su trabajo diario”.
Ante esta situación, insiste en que 
“no puede admitir la pérdida del 
control” de las citas en sus consultas 
porque genera un sistema de ges-
tión “despersonalizado e infl exible” 
con las necesidades de pacientes, 
médicos y demás personal de los 
centros incluidos en este proyecto.
Para el Foro, este sistema “va en de-
trimento de la calidad asistencial” 
que deben ofrecer a sus pacientes 
“favoreciendo la banalidad, la hi-
perfrecuentación y la inmediatez” 
en la asistencia, limitando el segui-
miento de enfermos crónicos y las 

actividades de prevención y pro-
moción de la salud que “tanto pro-
mulgan” los gestores de Atención 
Primaria.
Ante esta situación, anunció que 
va a convocar una asamblea infor-
mativa dirigida a los profesionales 
de Atención Primaria para decidir 

las actuaciones correspondientes 
y recuperar el control de la deman-
da por parte de los médicos, “con-
dición indispensable” para una co-
rrecta relación médico-paciente.
La asamblea se celebrará en el Co-
legio de Médicos de Cantabria en 
los próximos días.
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Arantxa Calleja

-Esta ha sido una legislatura com-
plicada, ¿qué valoración hace de 
la misma?
Sí, ha sido complicada. Primero la 
COVID-19 y la crisis económica de-
rivada de la pandemia; luego la in-
vasión de Ucrania y el aumento de 
los costes energéticos, de materias 
primas y una infl ación desbocada, 
y a esto hay que sumar la incapaci-
dad de este Gobierno de PRC-PSOE 
para afrontar estas crisis con alguna 
garantía. Cuando tienes hipotecada 
la región como la tienen estos seño-
res, con una deuda de casi 3.500 mi-
llones de euros, es imposible desti-
nar recursos a lo más necesario. 
Ha sido una legislatura perdida en 
la que los grandes proyectos de Re-
villa y Zuloaga, o no han avanza-
do, o lo han hecho de una mane-
ra muy tímida. Cuatro años más de 
nada, de las mismas promesas in-
cumplidas y de tomarnos el pelo a 
todos los cántabros.
-¿Cuál ha sido la aportación de 
Ciudadanos en el Parlamento?
Hemos sido el grupo parlamenta-
rio más duro, exigente y el que ha 
realizado el control más férreo a 
este Gobierno de manirrotos y des-
carados. Hemos llevado al Parla-
mento casos de ‘presunta’ corrup-
ción que, desde mi punto de vista, 
han sido unos escándalos sonro-
jantes: los contratos a la mexicana, 
en el que denunciamos cómo tres 
amiguetes que habían trabajado 
juntos en el Tecnológico de Mon-
terrey de México se hicieron con 
varios puestos directivos en la con-
sejería de Economía o en entes que 
dependían de ella, como la Funda-
ción Comillas o la Ofi cina de Pro-
yectos Europeos (OPE), y eran tan 
llamativos que, por ejemplo, al que 
habían nombrado por la cara di-
rector de la OPE le dijeron que di-
mitiera y que saliera por la puerta 
de atrás; el caso de las Marías y los 
sueldos Nescafé, que tras cansar-
nos de pedirle al Gobierno la infor-
mación que necesitábamos, hemos 
tenido que llevar a la justicia y lo he-
mos denunciado en el juzgado de 
guardia. Hemos sido los más duros 
en el caso de Obras Públicas y los 
únicos que le hemos pedido a Re-
villa que se vaya para casa, no como 
el PP que se enfada con Revilla pe-

ro poco, no vayan a necesitarse des-
pués del 28 de mayo.
Y, además, en lo momentos más 
complicados hemos estado al la-
do del Gobierno. Aprobamos, tras 
conseguir más dinero para los sec-
tores más afectados por la pande-
mia, los primeros presupuestos 
tras la COVID ¿Alguien se imagina 
al PP aprobando presupuestos del 
PSOE y del PRC o viceversa? Esa es 
nuestra grandeza. Nos importa más 
Cantabria que lo que nos pueda fa-
vorecer electoralmente.  
-¿Cuáles  cree  que son los princi-
pales retos que afronta Cantabria 
en la próxima legislatura?
Desgraciadamente, los mismos de 
siempre. Tenemos un gravísimo 
problema económico con un pre-
supuesto que destina la mitad a pa-
gar salarios y deuda, lo que impide 
que podamos destinar los recursos 
a lo importante.
Tenemos un terrible problema sa-
nitario con un sistema que está 
quebrado. Estamos en el pódium 
de las listas de espera quirúrgica, de 

visita al especialista y pruebas diag-
nósticas. La comunidad sanitaria 
echa pestes de este Gobierno, que 
ha conseguido destrozar una de las 
mejores sanidades de España.
Las infraestructuras siguen siendo 
una tomadura de pelo: el AVE a Ma-
drid, La Pasiega, el Mupac, el sote-
rramiento de Torrelavega, el Desfi -
ladero de la Hermida… Lo mismo 
que prometían cuando la moneda 
ofi cial era la peseta.
La industria se nos deshace delante 
de los ojos y este gobierno está blo-
queado y no sabe qué hacer.
Nuestros jóvenes siguen formán-
dose para tener que irse y los que 
se quedan tienen que conformarse 
con trabajos precarios y temporales.
Los ciudadanos de Cantabria esta-
mos sometidos a un esfuerzo fi scal 
que es de los más altos de España. 
No saquean y nos meten la mano al 
bolsillo sin ponerse colorados para 
mantener no el Estado del Bienes-
tar si no el Bienestar del Estado.
Nuestros servicios sociales se mi-
den por la cantidad de ingresos mí-

nimos vitales que se dan, cuando 
esa política no es sino la certifi ca-
ción del fracaso de las políticas. Los 
servicios sociales tienen que valo-
rarse por la calidad del servicio que 
prestan a nuestros mayores y de-
pendientes.
Sigue sin aprobarse el Plan de Orde-
nación del Territorio fundamental 
para saber cómo queremos la Can-
tabria del futuro, y dónde se pueden 
instalar energías renovables.
En la próxima legislatura o cam-
biamos el rumbo o iremos directa-
mente a donde nos lleva Revilla de 
la mano de Zuloaga, es decir, a nin-
gún sitio.
-¿Y cuáles sus propuestas para 
afrontar dichos retos?
Me comprometo a reformar la es-
tructura del Estado autonómico. 
Impulsaremos una auditoría ex-
terna y eliminaremos, al menos, 
el 30% de las empresas públicas y 
fundaciones. Reduciremos el nú-
mero de consejerías y el número 
de direcciones generales. Fusiona-
remos algunas empresas públicas 
como SODERCAN y el ICAF. Re-
pasaremos el presupuesto de 2023 
para eliminar duplicidades y gasto 
superfl uo. Daremos entrada a capi-
tal y gestión privada en institucio-
nes públicas para introducir crite-
rios de competitividad. Ya está bien 
lo de disparar con pólvora del Rey y 
que no haya control sobre el gasto.
Solo si controlamos el gasto pode-
mos equilibrar el presupuesto. Una 
vez conseguido ese equilibrio po-
dremos llevar adelante una bajada 
de impuestos para las clases me-
dias, que son las que soportan la ma-
yor parte del Estado del Bienestar.
Me comprometo a eliminar de for-
ma defi nitiva el impuesto de suce-
siones y donaciones. Es intolera-
ble que nadie tenga que pagar por 
la herencia que te dejan tus padres 
o tus familiares y que ya han paga-
do los impuestos correspondientes.
Eliminaremos el impuesto de 
transmisiones patrimoniales para 
los jóvenes de menos de 35 años en 
la compra de su primera vivienda.
Cuando consigamos el equilibrio 
presupuestario abordaremos re-
bajas fi scales más ambiciosas. Con 
una deuda de 3.500 millones hay 
que ser prudentes y no engañar a 
los cántabros con promesas que 
luego no se pueden cumplir.

En cuanto a la sanidad también im-
pulsaremos un pacto de Estado en 
el que los profesionales sanitarios, 
expertos en gestión sanitaria, eco-
nomistas y sindicatos elaboren una 
nueva estructura que haga de nues-
tra sanidad la mejor y sea sostenible.
Prepararemos un paquete de medi-
das fi scales para hacer de Cantabria 
un lugar idóneo para que vengan 
inversiones y se instalen empresas. 
Los políticos no creamos empleo, lo 
hacen los empresarios.
Acabaremos con la burocracia que 
impide que se puedan crear em-
presas y negocios por la asfi xia a las 
que les somete el Estado. Avanzare-
mos en la implantación de la decla-
ración responsable y seremos muy 
estrictos con aquellos que se quie-
ran pasar de listos aprovechándose 
de este tipo de declaraciones.
Mejoraremos los recursos econó-
micos que reciben los centros con-
certados de dependencia y residen-
cias de mayores. No es aceptable 
que un centro público reciba por 
día y persona tres veces más dine-
ro que uno concertado.
Aprobaremos el PROT en el primer 
año de legislatura.
Daremos, en defi nitiva, más rele-
vancia a la sociedad civil, que es 
quien conoce mejor que nadie sus 
sectores, en la resolución de todos 
estos problemas.
Quiero ser el presidente de un Go-
bierno que, junto a los implicados, 
gestione los recursos para destinar 
el dinero a lo importante: sanidad, 
educación, justicia, servicios socia-
les, familias y jóvenes y que, des-
pués de esto, deja a la gente en paz 
vivir su vida.
- En caso de necesitarse un pacto 
para formar Gobierno, ¿tendría 
alguna línea roja irrenunciable?
Nuestras líneas rojas serán pro-
puestas, programas y soluciones, 
jamás partidos o personas. Prime-
ro lo comprometido, no los sillones. 
Me interesa más poner en marcha 
las reformas de calado que saquen 
a Cantabria de esta criogenización 
a las que nos han sometido Revilla 
y Zuloaga durante estos años que 
puestos y carguitos. Iremos de la 
mano de aquellos que hagan suyas 
nuestras propuestas. Para hacer lo 
mismo de siempre ya están los mis-
mos de siempre. Yo vine a la políti-
ca a mojarme. Y me pienso mojar.

“O cambiamos el rumbo o iremos 
directamente a donde nos lleva Revilla de la 

mano de Zuloaga, es decir, a ningún sitio”

FÉLIX ÁLVAREZ PALLEIRO I CANDIDATO DE CILUDADANOS A LA PRESIDENCIA DE CANTABRIA
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“La base de todas nuestras propuestas 
es defender los intereses de la ciudad”

JAVIER CERUTI GARCÍA DE LAGO I CANDIDATO DE CIUDADANOS A LA ALCALDÍA DE SANTANDER

“El equipo de gobierno lleva diez años 
haciendo trizas Torrelavega”

JULIO RICCIARDIELLO LLAMOSAS I CANDIDATO DE CIUDADANOS A LA ALCALDÍA DE TORRELAVEGA

Arantxa Calleja

-Su intención era convertir To-
rrelavega en una ciudad moder-
na, ¿sigue instalada en la inmo-
vilidad institucional?
Absolutamente, legislatura del in-
movilismo. Pregunten en la calle, 
que es lo que no hacen los políti-
cos, qué les parece la ciudad de 
Torrelavega. Descenso en picado 
de la población, siendo incapaces 
de revertir esta situación por mu-
cha concejalía de Dinamización 
poblacional, que lo único que ha 
servido es para dilapidar dine-
ro en actuaciones incoherentes. 
Continúan cerrado locales, ne-
gocios tradicionales y familiares. 
Los datos son desoladores, des-
censo de la empleabilidad en un 
0,3%, han disminuido las empre-
sas, ha caído la cifra de autóno-
mos y se han registrado -31% me-
nos de contratos.
Han hecho valer su mayoría ab-
soluta y han administrado el di-
nero como les ha venido en gana 
sin contar con la oposición ni los 

vecinos. Lo mismo ha pasado con 
la Okupación, donde las verdade-
ras víctimas, los vecinos legítimos, 
han sido silenciados y olvidados.
Después de administrar 15 millo-
nes de remanente ¿qué hay en la 
ciudad? Una pasarela, un parque 
de agua, un ascensor, una piscina 

veraniega. Una tecnoteca y un ho-
gar del transeúnte que no saben 
cómo van a administrar y no tie-
nen presupuesto para ello.
-¿Qué cambios considera im-
prescindibles?
Principalmente el equipo de go-
bierno. Se presentan los mismos, 
las mismas personas, los mismos 

que llevan diez años haciendo tri-
zas esta ciudad, intercambiándo-
se los puestos y siendo los culpa-
bles de la mala gestión y el declive 
de la ciudad.
- ¿Cuáles son sus propuestas pa-
ra conseguir esos cambios?
Lo primero, queremos transmitir 
a los vecinos un mensaje de op-
timismo. Queremos que los veci-
nos sientan, vivan el Ayuntamien-
to y que no sea una instalación 
ajena. Que las familias trabajado-
ras, que pagan y trabajan, formen 
parte de los planes municipales.
Queremos sacar adelante el 
PGOU, desarrollar Mies de Vega y 
el Valle, poner en valor los terre-
nos industriales que ahora crían 
plumeros.Queremos una ciudad 
de currantes. La vía auxiliar, para 
nosotros definitiva, que dará co-
mo resultado mucha ciudad por 
descubrir que hay que darle con-
tenido y hacerla más amable; co-
mercio y hostelería, nuestros prin-
cipales objetivos de desarrollo en 
el centro y se tienen que incluir e 
insertar en la vida del vecindario.

QUEREMOS TRANSMITIR 
A LOS VECINOS UN 
MENSAJE DE OPTIMISMO. 
QUE LAS FAMILIAS 
TRABAJADORAS, QUE 
PAGAN Y TRABAJAN, 
FORMEN PARTE DE LOS 
PLANES MUNICIPALES”

Arantxa Calleja

-¿Ha llegado el momento del 
cambio en Santander?
El cambio ha empezado en esta le-
gislatura, en la que hemos desblo-
queado grandes contratos como 
el de basuras o el de parques y jar-
dines, hemos puesto las bases de 
un urbanismo centrado en lo que 
quieren los ciudadanos y no en lo 
que les ponen delante sin más, y 
hemos empezado a dignificar las 
instalaciones deportivas de la ciu-
dad. Es el comienzo, pero queda 
mucho por hacer
-¿Por qué Santander necesita a 
Ciudadanos en el Ayuntamiento?
Para seguir abriendo puertas y ven-
tanas. Le voy a poner un ejemplo, 
La Remonta. Hace cuatro años co-
leaba la intención de hacer vivien-
das en esa zona verde. Nosotros 
empezamos negociar con el Mi-
nisterio quedarnos con la finca al 
completo y destinarla a un gran 
parque con dotaciones culturales y 

deportivas. Los grandes partidos se 
han dedicado a boicotear la nego-
ciación, caso de PP y PRC, o direc-
tamente a volver a las andadas, co-
mo ha hecho el PSOE proponiendo 
1.500 viviendas. Con Ciudadanos 
siendo decisivo La Remonta será 

lo que quieren los vecinos, un gran 
parque, y nada más que eso.
-¿Qué problemas son acuciantes 
en la ciudad?
La limpieza, que esperamos en-
cauzar con la adjudicación este 
año del nuevo contrato, el abando-
no de una gran parte de los barrios, 

especialmente los periféricos, que 
queremos reconducir con el Mo-
delo de Ciudad y el Plan de Barrios, 
o la gran amenaza que pende so-
bre Castilla-Hermida, con la losa 
de hormigón con la que pretende 
enterrarnos ADIF siempre con la 
colaboración, otra vez, de los tres 
grandes partidos.
- ¿Cuáles son sus propuestas pa-
ra afrontar esos problemas?
La base de todas nuestras pro-
puestas es defender los intereses 
de la ciudad por encima de todo. 
Debemos entendernos con otras 
administraciones y no plantear 
todo desde el enfrentamiento, 
pero evitando cesiones vergonzo-
sas como las de la losa en Casti-
lla-Hermida. Junto a ello creo fun-
damental tener una planificación, 
cosa de la que ha carecido histó-
ricamente Santander y que ahora 
con el Modelo de Ciudad nos per-
mite encarar el futuro con una ho-
ja de ruta en un contexto tan cam-
biante e incierto.

DEBEMOS ENTENDERNOS 
CON OTRAS 
ADMINISTRACIONES Y NO 
PLANTEAR TODO DESDE 
EL ENFRENTAMIENTO, 
PERO EVITANDO CESIONES 
VERGONZOSAS COMO LA 
DE LA LOSA DE ADIF”
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Arantxa Calleja

-Háganos una breve valoración 
de esta legislatura que ya fi naliza.
Ha sido una legislatura muy com-
plicada al haber estado salpicada 
por no una, sino dos crisis inter-
nacionales: COVID y la Guerra de 
Ucrania; situación que creo no se 
había dado jamás. Después de es-
to sabemos que Cantabria ha sal-
vado más vidas que ningún otra 
comunidad autónoma y que hoy 
creamos economía y empleo por 
encima de la media del país.
Sin embargo, y pese a todo, hemos 
conseguido llevar a cabo proyec-
tos sumamente importantes para 
Cantabria: nos hemos dotado de 
una Ley de Ciencia; hemos cons-
truido el Centro de Arte Rupestre 
de Cantabria; hemos iniciado las 
obras del MUPAC y estamos sen-
tando las bases sobre lo que será 
el futuro de La Remonta, con más 
de 250 viviendas en alquiler ase-
quible.
Hemos demostrado que los socia-
listas tenemos una visión de futu-
ro para Cantabria y trabajamos 
por conseguirla.
-¿De qué se siente más orgullo-
so de la participación del PSOE 
en el Gobierno regional?
He citado algunas de las cuestio-
nes que han dejado la huella so-
cialista en esta legislatura y de las 
que cualquier ciudadano o ciuda-
dana puede sentir orgullo… Pero 
hay más.
Una de ellas es de la gestión que 
hicimos de pandemia. Todos so-
mos conscientes de la dureza de 
la situación y de lo complicadas 
que eran muchas de las decisio-
nes que nos veíamos obligados a 
tomar, pero, a día de hoy, no solo 
ha demostrado que fueron efec-
tivas, sino que somos la comuni-
dad autónoma que más vidas sal-
vó durante esta pandemia. 
Frente a esto podemos ver cómo 
actuaron otras comunidades, co-
mo la de Madrid y ver las diferen-
cias en el trato a los mayores, por 
ejemplo. O podemos ver los men-
sajes catastrofi stas sobre nuestra 
campaña de vacunación, aunque 
llegamos a convertirnos en una 
de las que más rápido vacunaba. 
O los que no compartían las me-
didas que se adoptaban y decían 

que todo era cosa de Sanidad, 
poniéndose de perfi l. Hoy, con la 
perspectiva que nos da el tiempo, 
pocos dudarán de que obramos 
bien, y eso es para sentirse orgu-
llosos.
-¿Qué les ha quedado por hacer?
Siempre puede haber alguna co-
sa que no hayamos tenido tiempo 
de conseguir en los apenas cuatro 
años que dura una legislatura, pe-
ro creo que hemos cumplido con 
gran parte de los compromisos 
con los que nos presentábamos 
a las elecciones de 2019. Hemos 
convertido las palabras en hechos 
y creo que eso es lo importante. 
-¿Cuáles son los principales re-
tos que afronta Cantabria en la 
próxima legislatura?
Cantabria tiene que volver a pro-

yectarse como una comunidad de 
oportunidades, a la vez que apro-
vecha las suyas. Algunas de estas 
oportunidades ya van cobrando 
forma, como la llegada de la al-
ta velocidad, y otras tendremos 
que seguir trabajando para que 
se consoliden, como La Pasiega o 
la conexión con Bilbao por ferro-
carril y con el corredor Atlántico.
- ¿Y cuales las propuestas de los 
socialistas para los próximos 
cuatro años?
No las voy a enumerar todas, pe-
ro sí daré alguna pincelada sobre 
algunas de las más importantes. 
Una de ellas se centra en la Resi-
dencia Cantabria: un espacio de 
32.000 metros cuadrados para el 
que hemos impulsado un plan 
director y que, según esperamos, 

pueda convertirse en un referente 
de la ciencia y de la investigación 
biosanitaria.
En materia industrial, apostare-
mos por la ampliación del PCT-
CAN y la construcción de La Pa-
siega, pero también llevaremos de 
la mano a la industria madura de 
nuestra comunidad a alcanzar los 
retos de modernización, digitali-
zación y transición ecológica que 
necesiten.
También, considerando el acceso 
a la vivienda como un derecho, 
impulsaremos la creación de un 
parque de vivienda pública de al-
quiler asequible. 
-¿Qué expectativas tiene de cara 
al 28 de mayo?
El Partido Socialista, como no po-
dría ser de otra manera, sale a ga-

nar las elecciones del 28 de mayo. 
Las encuestas nos dicen que lle-
gamos a esta cita en claro ascen-
so y mejorando los resultados de 
2019 y las sensaciones que vivi-
mos en la calle, cuando nos mo-
vemos por diferentes puntos de 
Cantabria, corroboran esta posi-
bilidad. 
- Parece claro que para formar 
Gobierno será necesario un pac-
to. ¿El Partido Socialista tiene lí-
neas rojas que en ningún caso 
cruzaría?
Evidentemente. El Partido So-
cialista no va a pactar jamás con 
ningún partido que discrimine a 
cualquier colectivo social o que 
intente hacer retroceder un ápice 
los derechos sociales que se han 
venido consiguiendo.

“El Partido Socialista  sale a ganar. 
Llegamos a esta cita en claro ascenso y 

mejorando los resultados de 2019”

EL PARTIDO SOCIALISTA 
NO VA A PACTAR JAMÁS
CON NINGÚN PARTIDO QUE 
DISCRIMINE A CUALQUIER 
COLECTIVO SOCIAL O 
QUE INTENTE HACER 
RETROCEDER UN ÁPICE LOS 
DERECHOS SOCIALES  QUE SE 
HAN VENIDO CONSIGUIENDO”

CANTABRIA TIENE QUE 
VOLVER A PROYECTARSE
COMO UNA COMUNIDAD 
DE OPORTUNIDADES, A 
LA VEZ QUE APROVECHA 
LAS SUYAS. ALGUNAS  DE 
ESTAS OPORTUNIDADES 
YA  VAN  COBRANDO 
FORMA”

PABLO ZULOAGA MARTÍNEZ I CANDIDATO DEL PARTIDO SOCIALISTA A LA PRESIDENCIA DE CANTABRIA

SIEMPRE PUEDE HABER 
ALGUNA COSA QUE NO 
HAYAMOS TENIDO TIEMPO 
DE CONSEGUIR , PERO CREO 
QUE HEMOS CUMPLIDO 
CON GRAN PARTE DE LOS 
COMPROMISOS CON LOS 
QUE NOS PRESENTÁBAMOS 
A LAS ELECCIONES DE 2019”
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Arantxa Calleja

-Esta ha sido una legislatura espe-
cialmente complicada, ¿qué ha si-
do lo peor?
Sin duda la decadencia de los servi-
cios públicos y en especial la crisis de 
las basuras, de la que todavía no he-
mos salido. La obstrucción por parte 
del Partido Popular a que se conoz-
can los verdaderos motivos de esta 
situación solo demuestra que tienen 
algo que ocultar. Se han puesto bajo 
sospecha. Pero también ha sido una 
legislatura de problemas por la esca-
sez de policía local y por ruidos que 
impiden el descanso de los vecinos, 
de inacción del Ayuntamiento. Dos 
años sin presupuestos, sin Plan Ge-
neral y sin proyectos transformadores 
mientras vemos que otras ciudades 
están avanzando. Santander pierde 
el paso y el pulso. Es el fin de ciclo del 
PP. Santander necesita un cambio.

-Habrá habido algo bueno…
Hemos sufrido momentos muy di-
fíciles con la pandemia. Hemos su-
perado las mayores dificultades de 
la historia con muchísimo esfuer-
zo, arrimando el hombro para que 
la ayuda llegara. También la solidari-
dad de los santanderinos con Ucra-
nia y la respuesta del Gobierno de 
España, posicionándose con la parte 
agredida y enviando ayuda. Hemos 
hecho todo lo que estaba al alcance 
para minimizar las consecuencias 
económicas y sociales. Ahí está la re-
forma laboral, la subida de las pen-
siones, el escudo social o el descuen-
to del 50% en el TUS.
-¿Es el momento del cambio en 
Santander?
Soplan aires de cambio en Santan-
der. A Gema Igual se le ha ido la ciu-
dad de las manos y nuestra ciudad no 
puede esperar ni un minuto más para 
el cambio, para una gran transforma-

ción urbana y social, para un Ayun-
tamiento cercano a la gente, que se 
modernice, que preste servicios de 
calidad acordes a los impuestos que 
pagamos. Un cambio necesario pa-
ra afrontar el futuro con un proyec-
to de progreso.  
- ¿Cuáles serán sus prioridades si 
llegara a estar al frente del Ayunta-
miento?
Lo primero que haré cuando sea al-
calde es ponerme a la tarea para re-
cuperar la excelencia de los servicios 
públicos, en especial la limpieza ur-
bana. La modernización de la admi-
nistración local, la transformación 
urbana y de la movilidad para una 
ciudad más amable. Las soluciones 
a los problemas reales de los santan-
derinos: los problemas de acceso a 
una vivienda asequible, oportunida-
des de empleo de calidad y facilida-
des para el aparcamiento, con un re-
fuerzo del transporte público. 

“Santander no puede esperar para el cambio, 
para una transformación urbana y social”

DANIEL FERNÁNDEZ GÒMEZ I CANDIDATO DEL PARTIDO SOCIALISTA A LA ALCALDÍA DE SANTANDER

Arantxa Calleja

- ¿Qué les ha quedado por hacer en 
Torrelavega?
Humildemente creo que en esta le-
gislatura se han hecho grandes avan-
ces en las concejalías que dirigimos 
el PSOE. Se han afianzado las bases 
del proyecto que queremos para los 
próximos cuatro años.
Hablamos de una mejora en los ser-
vicios sociales, para dar respuesta a 
las necesidades reales de la ciudada-
nía y garantizarles un proyecto de vi-
da, con ayudas para el pago de sumi-
nistros.
Hemos avanzado en mejoras en el 
ámbito de la igualdad, el apoyo a 
las mujeres, con programas concre-
tos, y también hemos garantizado el 
acceso a la cultura a todos los bolsi-
llos, acercándola, además, a los ba-
rrios. Las fiestas se han converti-
do en elemento dinamizador de la 
ciudad y generadoras de riqueza. 
Han comenzado las obras de proyec-
tos como las piscinas al aire libre de 
Tanos, la Tecnoteca o el conservatorio 
y se han dado pasos de gigante en de-
mandas históricas de los ciudadanos. 
Estamos avanzando en una Torre-
lavega más verde y con menos hor-

migón, con la naturalización de los 
patios escolares, el parque Manuel 
Barquín, que se ha convertido en 
punto de unión intergeneracional, 
el futuro parque de Las Tablas, que 
ya cuenta con presupuesto y que do-
tará a Torrelavega de un nuevo pul-
món verde.
- ¿Cuáles son los retos a los que se 
enfrenta la ciudad?
Los grandes retos a los que se enfren-
ta Torrelavega no son diferentes a los 
de otras ciudades con similar pobla-
ción: el empleo, sobre todo para los 
colectivos más vulnerables, jóvenes y 
mujeres mayores de 45 años; muy re-
lacionado con el empleo, el estímulo 
del comercio, con medidas que faci-
liten la apertura de nuevos estableci-
mientos y alivien la carga fiscal de los 
ya establecidos; la industria, fortale-
cer e incentivar la llegada de nuevos 
proyectos que estimulen el músculo 
industrial de Torrelavega y  la vivien-
da, garantizar el acceso a viviendas 
de alquiler, como haremos los socia-
listas la próxima legislatura, que re-
servaremos el 30% del parque de al-
quiler de viviendas a los jóvenes.
 - ¿Y cuáles sus propuestas?
El proyecto socialista apuesta por 
generar empleo y reactivar el co-

mercio y la industria de Torrelavega. 
Comenzando por el empleo, aposta-
mos por incentivar el empleo juvenil, 
favoreciendo la intermediación la-
boral, mejorando la empleabilidad, 
apoyando la contratación de jóvenes 
y fomentando el emprendimiento 
desde el ámbito local.
El comercio. Sin comercio no hay 
vida en una ciudad. He presenta-
do ‘Persianas Arriba’ un ambicioso 
plan para reactivar del comercio lo-
cal. Una batería de medidas orien-
tadas a mejorar el tratamiento fiscal, 
favorecer la movilidad y fortalecer la 
colaboración administrativa. Nues-
tro mensaje está claro: persianas arri-
ba para las personas emprendedoras 
que quieren abrir un comercio en To-
rrelavega.
La industria, fundamental para la 
economía de la comarca. Impulsa-
remos medidas que atraigan nuevas 
empresas a Torrelavega y fomentare-
mos iniciativas que asienten y fideli-
cen las establecidas.
 Y por supuesto, las personas, prota-
gonistas del proyecto socialista con 
unos servicios sociales que garanti-
cen el acceso a una vivienda, el cui-
dado de nuestros mayores y la conci-
liación familiar.

“Nuestro proyecto apuesta por generar 
empleo y reactivar el comercio y la industria”

JOSÉ LUIS URRACA CASAL I CANDIDATO DEL PARTIDO SOCIALISTA A LA ALCALDÍA DE TORRELAVEGA
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Gente

La nueva normativa, que entró en 
vigor el pasado 1 de enero de 2023, 
va a afectar al modelo de gestión de 
residuos que el Gobierno de Can-
tabria y los ayuntamientos vienen 
desarrollando hasta el momento. 
Con esta Ley se sientan los princi-
pios de la Economía Circular y se 
propone un cambio de paradigma 
hacia la sostenibilidad y el recicla-
je de las materias primas. 
La Ley incluye tres rasgos básicos 
que suponen otros tantos retos 
que Cantabria debe afrontar en los 
próximos años:
- Obliga a la realización de más re-
cogidas selectivas que afectarán 
a los biorresiduos, los textiles, los 
aceites de cocina, residuos domés-
ticos peligrosos y los residuos pe-
ligrosos. En ese sentido, desde la 
Consejería de Medio Ambiente, a 
través de la empresa pública MA-
RE, se está incrementado la con-
tenerización, en paralelo a la im-
plantación del contenedor marrón 
para la recogida separada de resi-
duos orgánicos en diversos muni-
cipios de Cantabria. 

- Desarrolla la “Responsabilidad 
ampliada del productor”: un me-
canismo que busca comprometer 
a los fabricantes en el proceso de 
recuperación de los productos que 
generan y ponen en el mercado, 
obligándolos a que asuman la ges-
tión de los residuos que generan.
- Establece una nueva fiscalidad 
con un impuesto sobre envases de 
plástico no reutilizables, y otro so-
bre el depósito de residuos en ver-
tederos, la incineración y la co-in-
cineración de residuos. 
Las comunidades autónomas y los 

ayuntamientos, pero también la 
ciudadanía y las empresas, tienen 
por delante nuevos objetivos y res-
ponsabilidades en materia de mi-
nimización de residuos y recicla-
je, ya que la nueva Ley diferencia 
los residuos domésticos de los co-
merciales, los biorresiduos y los re-
siduos de competencia municipal. 
Con ello se busca una mayor res-
ponsabilidad de cada parte, me-
diante la aplicación del principio 
de que «quien contamina paga». 
El objetivo principal que el Gobier-
no de España persigue es trasladar 

a los productores los costes rela-
tivos a la gestión de sus residuos; 
incluidos aquellos gastos corres-
pondientes a la infraestructura 
necesaria para su tratamiento, y 
también los relativos a los impac-
tos medioambientales provocados 
para su generación.
En el caso de Cantabria, nuestra re-
gión está en disposición de cum-
plir con los nuevos objetivos que 
marca la Unión Europea y el Estado 
en materia de reutilización y reci-
clado. Para ello, Gobierno, ayunta-
mientos, asociaciones empresaria-
les y ciudadanía, deberán caminar 
en la misma dirección. 
Evidentemente estos nuevos retos 
repercuten de manera directa en 
el coste de la gestión de residuos, 
y la nueva Ley contempla que las 
tasas deberán reflejar el precio re-
al de las operaciones de recogida, 
transporte y tratamiento de los re-
siduos. Conviene indicar que no se 
trata de un nuevo impuesto, sino 
de la adaptación de la tasa actual 
que todos pagamos a nuestros mu-
nicipios por el tratamiento de los 
residuos domésticos. Para esa ac-
tualización, los ayuntamientos dis-

pondrán de un plazo de tres años. 
La nueva Ley conlleva cambios 
que vienen para quedarse y for-
mar parte de nuestra vida co-
tidiana. Es algo que ya experi-
mentamos anteriormente con la 
introducción de la recogida sepa-
rada de residuos domésticos y la 
llegada de los iglús para la recogi-
da vidrio, los contenedores azules 
para el papel y cartón, o los amari-
llos destinados a los envases lige-
ros de plástico, metálicos y briks. 
Por parte de la Consejería de me-
dio Ambiente, a través de la em-
presa pública MARE, se van a redo-
blar los esfuerzos; en primer lugar, 
con importantes inversiones en 
los próximos años para adaptar los 
servicios y las infraestructuras para 
una mejor gestión de los residuos y, 
en segundo término, para trasladar 
a la opinión pública la necesidad 
de seguir minimizando la genera-
ción de residuos a la vez que se au-
mentan las tasas de reciclaje. Todo 
ello va a repercutir de forma direc-
ta en la mejora de nuestra calidad 
de vida y en la transformación de la 
actividad productiva de Cantabria 
hacia un modelo más sostenible.

Implantación en Cantabria de la nueva 
Ley de Residuos y Suelos Contaminados 
para una Economía Circular

El voto por correo se puede 
solicitar hasta el 18 de mayo

Gente

El Boletín Oficial de Cantabria 
(BOC) publicó el martes la resolu-
ción por la que sale a información 
pública el proyecto de orden por 
la que se crea el Comité Regional 
de Seguimiento del Plan Estraté-
gico de la Política Agrícola Común 
(PAC) 2023-2027.
El objetivo de este nuevo paso es 
dar audiencia a los ciudadanos 
afectados y recabar las aportacio-
nes adicionales que puedan hacer 
personas o entidades.
Para ello, el proyecto estará a dis-
posición del público en las depen-
dencias de la Secretaría Gene-
ral de la Consejería de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, Alimen-
tación y Medio Ambiente y podrá 
consultarse online a través de la 
web participacion.cantabria.es.

El plazo de presentación de alega-
ciones o sugerencias será de diez 
días hábiles a contar desde el miér-
coles, día 9 de mayo.
Las alegaciones al proyecto de 
la orden deberán realizarse por 
escrito y dirigirse a la Secreta-
ría General de la Consejería de 
Desarrollo Rural, pudiendo ser 
presentadas en el Registro Gene-
ral, así como en los registros o lu-
gares establecidos en el artículo 
134.8 de la Ley de Régimen Jurídi-
co del Gobierno, de la Administra-
ción y del Sector Público Institucio-
nal de la Comunidad Autónoma. 
Igualmente, podrán presentarse 
aportaciones a través del Portal de 
Transparencia de Cantabria (ht-
tp://participacion.cantabria.es), 
en el cuadro destinado al efecto y 
siguiendo las instrucciones que 
contiene..

Cantabria da un nuevo 
paso para crear el Comité 
de Seguimiento del Plan 
Estratégico de la PAC 2023-27Gente

El jueves 18 de mayo finaliza el pla-
zo para solicitar el voto por correo 
para las elecciones municipales y 
autonómicas del 28 de mayo, con-
tando hasta el 24 de mayo para de-
positar el sobre con el voto en los 
horarios habituales de apertura de 
las oficinas postales.
La obtención del certificado pue-
de solicitarse en cualquier oficina 
de Correos de España en su hora-
rio habitual o por Internet a través 
de su web. Los que decidan apos-
tar por este último modelo deben 
acreditar su identidad mediante 
firma electrónica, aceptándose co-
mo sistemas de identificación vá-
lidos los certificados de persona 
emitidos por Fábrica Nacional de 
Moneda y Timbre y el DNI electró-
nico (DNI-e).
Los electores que decidan acudir 
a las urnas telemáticamente pue-
den solicitar hasta el 18 de mayo 

(inclusive) el certificado de su ins-
cripción en el censo electoral para 
poder emitir su voto.
Una vez solicitado el voto, la Ofici-
na del Censo Electoral tiene de pla-
zo hasta el 21 de mayo para enviar 
la documentación necesaria para 
emitir el voto, entre las que se en-
cuentran las papeletas de los parti-
dos o la inscripción en el censo. La 
entrega de los documentos se rea-
lizará siempre personalmente al in-
teresado y en el domicilio señalado 
en la solicitud.
Los repartidores de correos inten-
tarán un máximo de dos veces en-
tregar en el domicilio de la persona 
solicitante la documentación. Tras 
ello, dejarán un aviso de llegada pa-
ra su recogida en la oficina postal 
correspondiente.

DEPÓSITO DEL VOTO HASTA EL 24
Las personas que soliciten el vo-
to deberán presentar como muy 
tarde el 24 de mayo el sobre (cu-

yo remitente es la mesa electoral) 
conteniendo el certificado de ins-
cripción en el censo electoral y el 
de la votación, en el que se inclui-
rá la papeleta, en cualquier oficina 
postal de España. El envío será cur-
sado como correo certificado y ur-
gente, con carácter gratuito.
El servicio de Correos conservará 
hasta el día de las elecciones toda 
la correspondencia dirigida a las 
mesas electorales y la trasladará 
a las mismas desde las 9 hasta las 
20 horas. Terminada la votación, 
la mesa depositará los votos en la 
urna y posteriormente se realiza el 
escrutinio.
Quienes decidan votar por co-
rreo no pueden después hacerlo 
de manera presencial en la mesa 
electoral el día de las elecciones, 
ya que los presidentes de las me-
sas electorales contarán con un re-
gistro en el que figure el nombre y 
el DNI de los que ya han ejercido 
su derecho al voto.
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Gente

El candidato regionalista a la Alcal-
día de Santander, Felipe Piña, seña-
ló el martes que convertirá Santan-
der en la “capital del deporte” con 
nuevas y modernas infraestructu-
ras y reivindicó el potencial de la 
ciudad para generar una auténtica 
“industria del deporte”.
En un acto celebrado en el Hotel 
Sardinero ante más de 50 repre-
sentantes de federaciones, asocia-
ciones y clubes deportivos de la 
ciudad para dar a conocer el pro-
yecto ‘Santander, capital del de-
porte’, Piña explicó que ejecutará 
un Plan de Infraestructuras Depor-
tivas que modernizará los equipa-
mientos existentes, construirá otros 
nuevos que cubran la demanda de 
todos los deportes y garantizará el 
acceso a todos los santanderinos a 
ellos “vivan donde vivan”. 
Entre ellas, avanzó que creará una 
verdadera ciudad deportiva en La 
Albericia, un “espacio moderno 
del siglo XXI” que incluirá una pis-
cina olímpica cubierta y un nuevo 
pabellón de atletismo.
Asimismo, subrayó el valor añadi-
do de los recursos naturales con los 
que cuenta la ciudad, como la Ba-
hía de Santander, un lugar “privile-
giado” para los deportes náuticos 
como la vela y el remo. De esta ma-
nera, aprovechará el potencial del 
surf con nuevas dotaciones para 
todas las modalidades de este de-
porte en los bajos del Rhin y el Re-
ma, creará un centro de deportes 
náuticos en La Horadada y la Isla 
de la Torre, ampliará y moderniza-
rá el Centro de Alto Rendimiento 
de la Vela y recuperará la Escuela y 
el Club de Remo Santander.

También instalará una zona cu-
bierta en el Parque de Llamas pa-
ra realizar deportes playeros du-
rante todo el año, creará un espacio 
de escalada en la zona de la can-
tera de Peñacastillo para recuperar 
este espacio degradado, un cam-
pus de rugby en San Román y un 
Centro de Tecnifi cación del Golf 
en Mataleñas, que incorporará si-
muladores para mejorar la inicia-
ción y la práctica de esta disciplina.
Por último, apostará por convertir 
los Campos de Sport del Sardinero
en un espacio multidisciplinar y re-
habilitará el pabellón exterior de La 
Albericia con la intención de adap-
tar estos dos “iconos deportivos” a 
la altura de los “momentos históri-
cos que hemos disfrutado en ellos”.

Felipe Piña adelantó que pondrá en 
marcha el Clúster Santander De-
porte, que aglutinará a las empre-
sas y centros de investigación vin-
culados al mundo deportivo para 
desarrollar actuaciones concretas 
“que mejoren la competitividad de 
las empresas existentes y favorez-
can el surgimiento de nuevas ini-
ciativas empresariales”. 
Todo ello con el objetivo de atraer a 
Cantabria más citas deportivas “de 
todas las disciplinas y a todos los ni-
veles, en todas las categorías” para 
convertir Santander en una “ciu-
dad del deporte que sea referente 
en todo el Cantábrico y esté a la al-
tura de las ciudades más importan-
tes de Europa desde el punto de vis-
ta deportivo”.

Felipe Piña convertirá Santander 
en la “capital del deporte”

• Renovación de las infraestructuras deportivas municipales.
• Ciudad Deportiva de Santander en La Albericia.
• Centro de Tecnifi cación del Golf en Mataleñas.
• ‘Avenida del Surf’: bajos del Rhin y Rema.
• Centro de Deportes Náuticos en La Horadada y la Isla de la Torre.
• Zona cubierta para deportes playeros en Las Llamas.
• Ampliación y modernización del CAR de Vela.
• Recuperación de la Escuela y Club de Remo Santander.
• Espacio de escalada en la cantera de Peñacastillo.
• Campus de Rugby en San Román.
• Rehabilitación del pabellón exterior de La Albericia.
• Campos de Sport en una instalación multidisciplinar.
• Creación clúster ‘Industria Deportiva Santander’.

PRINCIPALES PROYECTOS

El candidato del PRC a la Alcaldía de la ciudad presenta a las organizaciones deportivas el proyecto, que incluye 
una docena de actuaciones para modernizar y crear equipamientos deportivos
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¿Qué esconde el expediente 
número 2016-75-05-0005?
Gente

Gema Igual llegó a la alcaldía de 
Santander el 17 de noviembre de 
2016 y al día siguiente convocó 
una Junta de Gobierno Local or-
dinaria para el día  22 de noviem-
bre del mismo mes en la que, en 
el punto 7 del orden del día, se 
plantea la adjudicación del con-
trato de compraventa de la parce-
la municipal sita en la calle Josefi-
na de la Maza  a Yisas S.A.
Yisas S.A. es la empresa familiar 
de Esther Gómez Baldonedo, es-
posa del alcalde de Arnuero, Jo-
sé Manuel Igual y, por lo tanto, la 
empresa de la cuñada de la pro-
pia alcaldesa de Santander, Ge-
ma Igual. 
Como ha podido saber este me-
dio, Javier Ceruti, portavoz de Ciu-
dadanos, portavoz del equipo de 
gobierno y Concejal de Urbanis-
mo y Transparencia del Ayunta-
miento de Santander, solicitó ver-
balmente el expediente 2016-75-
05-0005 al concejal de Economía, 
Hacienda y Patrimonio, Victoria-
no González Huergo, quien no tu-

vo a bien facilitar el expediente.
Alertado por la extraña negativa 
y esta vez por escrito, Ciudada-
nos Santander y Javier Ceruti a la 
cabeza, solicitó el expediente el 
día 21 de abril, por primera vez, 
una vez más el 26 de abril y una 
tercera vez el 2 de mayo de 2023.
¿Por qué no quieren mostrar el 
expediente? ¿Qué esconde el ex-
pediente 2016-75-05-0005? ¿Se-
rá un caso de corrupción? ¿Ha-
brá existido algún tipo de preva-
ricación o irregularidad? Son mu-

chas las preguntas derivadas 
de la falta de transparencia del 
Ayuntamiento de Santander. 
Quien no tiene nada que escon-
der, no tiene nada que bloquear. 
En los tiempos actuales es in-
concebible que un concejal no 
aporte la información que le ha 
sido requerida, y si así ocurre es 
un indicador de que el partido 
mayoritario en el gobierno mu-
nicipal actúa en función de un 
interés particular desnaturali-
zando la propia democracia.

Gente

La asociación de consumidores 
FACUA ha pedido al Ayuntamien-
to, y a los de las otras ocho ciuda-
des donde existen restaurantes de 
la cadena ‘Burro Canaglia’, infor-
mación sobre las inspecciones que 
haya podido llevar a cabo, así como 
sobre los resultados de las mismas. 
La asociación ya remitió un primer 
escrito solicitando inspecciones 
urgentes el pasado 24 de abril a los 
alcaldes de Sevilla, Bilbao, Cuen-
ca, Fuengirola (Málaga), Huelva, 
Santander, Alicante y los muni-
cipios alicantinos de Campello y 
San Vicente del Raspeig, después 
del incendio que se produjo el 21 
de abril en el establecimiento de 
Madrid que provocó dos víctimas 
mortales y una docena de heridos.
Tras la reclamación de FACUA, cin-
co de estos ayuntamientos anun-
ciaron que iban a realizar las per-
tinentes inspecciones para com-
probar si la decoración era o no in-
flamable, a afectos de prevenir po-
sibles accidentes como el ocurrido 

en el ‘Burro Canaglia’ de la capital. 
La asociación señala en un comu-
nicado que no ha recibido ningu-
na información sobre los resulta-
dos de tales inspecciones que ha-
yan podido realizar los técnicos 
municipales de cada ciudad en es-
tos restaurantes.
Por ello, se ha vuelto a dirigir a es-
tos ayuntamientos para exigirles 
que se le informe acerca de las ac-
tuaciones realizadas hasta la fe-
cha, de las posibles irregularida-
des que hayan podido detectar, 
así como si han abierto o no expe-
dientes sancionadores.
Además, FACUA critica que el 
Ayuntamiento de Madrid “siga sin 
aclarar públicamente”, casi tres 
semanas después, si la franquicia 
donde se produjo el incendio vul-
neraba la legislación al estar de-
coradas sus paredes y techos con 
plantas artificiales no ignífugas.
De ser así, más allá de las posibles 
responsabilidad penales, conside-
ra que el Consistorio madrileño de-
bería proceder a abrir el correspon-
diente expediente sancionador.

FACUA pide al Ayuntamiento el 
resultado de las inspecciones 
en el ‘Burro Canaglia’
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CÁMARA TORRELAVEGA I  Para mejorar sus oportunidades de inserción laboral

Gente

La Asociación APTACAN Autismo 
Cantabria ha organizado para este 
domingo, 14 de mayo, una jornada 
deportiva y lúdica, con la II Marcha 
Solidaria, el I Trail Solidario 13Km, 
el Cross Escolar Inclusivo, juegos, 
comida y actuaciones.
Los concejales de Sanidad y Ser-
vicios Sociales, Laura Romano, y 
de Participación Ciudadana, Bor-
ja Sainz, respectivamente, acom-
pañados por María Jesús Molino y 

Alberto Baliñas, de APTACAN, pre-
sentaron el jueves  los detalles de las 
actividades que se realizarán desde 
las 10:00 hasta las 17:00 horas.
Será “una jornada especial, de con-
vivencia” y “participativa”, señala-
ron Romano y Sainz, pensado tan-
to para las personas con Trastorno 
del Espectro Autista (TEA) y sus fa-
milias como para todos aquellos 
que “se ponen en la piel” de quie-
nes conviven con el TEA.
Además, es una oportunidad para 
conocer este trastorno, “dar voz a 

APTACAN” y poner en valor su la-
bor, así como trabajar por la “inclu-
sión real”.
La jornada comenzará a las 10:30 
horas con la salida del Trail Solida-
rio 13 Kilómetros Ganzo-Duález y a 
continuación saldrá la Marcha So-
lidaria, un paseo adaptado para las 
personas con discapacidad.
A las 12:00 horas se celebrará el 
Cross Escolar Inclusivo, con varias 
categorías para niños de diferen-
tes edades y capacidades; después 
la primera ronda del ‘Pasapalabra 

Gente

Cámara Torrelavega acaba de po-
ner en marcha el Programa Integral 
de Cualifi cación y Empleo (PICE) 
con el fi n de mejorar las oportuni-
dades de inserción laboral de jóve-
nes de entre 16 y 29 años que se en-
cuentren en desempleo e inscritos 
en el Sistema Nacional de Garan-
tía Juvenil.
Con el Plan de Capacitación de PI-
CE se ayuda a los jóvenes a des-
cubrir su orientación vocacional, 
mejorar sus aptitudes profesiona-
les para poder acceder a las empre-
sas líderes en el mercado laboral o 
disfrutar de prácticas en empresas, 
según informa la entidad cameral.
Desde la entidad “se guiará y 
acompañará a los jóvenes en to-
do el proceso de capacitación” en 
su camino para mejorar sus com-
petencias básicas, impulsar su for-
mación en idiomas, TICs y habili-
dades y fomentar su cualifi cación 
mediante una formación especí-
fi ca, todo en función de un infor-

me personalizado de orientación 
vocacional que detecta las necesi-
dades encontradas para una mejor 
empleabilidad y en relación con la 
demanda existente en las empre-
sas de la región.
Desde la Cámara explican que con 
este programa se diseña el perfi l 
profesional “a la medida” de la per-
sona participante, partiendo de su 
formación, su experiencia laboral y 
sus habilidades personales.

Cada participante tendrá un iti-
nerario diseñado a su medida que 
tiene en consideración sus intere-
ses, perfi l, grado de cualifi cación y 
capacidades para lograr la inser-
ción laboral.
Todos los interesados en partici-
par en o quieran ampliar más in-
formación deben ponerse en con-
tacto con la Cámara, a través del 
correo pice@camaratorrelavega.
es o en el teléfono 942 890 162.

Programa de empleo para 
jóvenes de 16 a 29 años

ADIF ha adjudicado a UTE Torrelavega-As-

tillero la ejecución de las obras del proyec-

to constructivo para la dotación de Blo-

queo Automático Banalizado (BAB) en 

el tramo Torrelavega-Santander-Nueva 

Montaña y Maliaño-Astillero por un valor 

de 23,5 millones de euros.

ADJUDICADA DOTACIÓN 
DE BAB A LA UTE 
TORRELAVEGA-ASTILLERO 
POR 23,5 MILLONES

Gente

Torrelavega inauguró el jueves las 
VIII Jornadas en torno a la Estra-
tegia Cántabra de Educación Am-
biental, que se celebra estos días en 
la sede del CIMA, con cerca de 70 
profesionales vinculados al sector 
de la educación ambiental.
El consejero de Medio Ambiente, 
Guillermo Blanco, acudió a la inau-
guración y destacó el papel “funda-
mental” de la educación ambiental 
en la lucha contra el cambio climá-
tico, por lo que se mostró partida-
rio de “tomar conciencia” indivi-
dual y colectiva. Además, abogó 
por seguir avanzando en el cum-
plimiento de los Objetivos de De-
sarrollo Sostenible que marca la 
Agenda 2030 y contribuir a fo-
mentar desde la concienciación 
ciudadana la economía circular y 
el desarrollo de un modelo socioe-
conómico “cada vez más sosteni-
ble” en la región.
“La educación ambiental contri-

buye a aumentar la conciencia y los 
conocimientos que tenemos so-
bre el medio ambiente y los proble-
mas que le afectan”, opinó Blanco, 
quien abogó por promover este ti-
po de educación entre la sociedad, 
dada su capacidad para conocer los 
problemas medioambientales, fa-
vorecer comportamientos sosteni-
bles en las personas y contribuir a 
la protección del medio ambiente 
desde una perspectiva de equidad 
y solidaridad.
También hizo un llamamiento a 
la concienciación ambiental por-
que, en su opinión, “está en manos 
de todos nosotros crear un espacio 
más sostenible en el que sea posi-
ble convivir en armonía sin poner 
en riesgo al planeta ni la existencia 
de millones de especies”.
Finalmente, manifestó su confi anza 
en que este encuentro sirva “para to-
mar el pulso al sector de la educación 
ambiental, y para defi nir una nue-
va estrategia que constituya el mar-
co de trabajo en los próximos años”.

MEDIO AMBIENTE I Con 70 profesionales del sector

Se celebran las VIII Jornadas 
de Estrategia Cántabra de 
Educación Ambiental

APTACAN celebrará una 
jornada deportiva y lúdica

Especial TEA’ y entrega de premios 
de las pruebas deportivas.
A las 14:00 horas comida y postre; 
después segunda ronda de ‘Pasa-
palabra Especial TEA’; exhibición 
del Grupo de Sevillanas de la Aso-
ciación de Vecinos El Zapatón; y pa-
ra cerrar chocolatada y música. Ha-

brá también mercadillo y “muchas 
sorpresas”.
Las inscripciones se pueden ha-
cer en www.gedsports.com, con 
un precio (camiseta y comida) de 
10 euros adultos y 5 euros niños; y 
la inscripción para el Cross Escolar 
Inclusivo es gratuita.
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La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
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La tercera edición del programa ‘Ori-
gen. La Cultura Contraataca’ para po-
ner en valor y difundir el folclore y la 
cultura tradicional y popular cánta-
bra ha recibido un total de 131 pro-
puestas de agrupaciones, corales y 
artistas de Cantabria.
Esta iniciativa, puesta en marcha por 
la Consejería de Cultura el verano de 
2021, comienza ahora la selección 
de las propuestas que darán forma 
a una programación que estará inte-
grada por un centenar de actuacio-
nes y que tendrá lugar del 30 de junio 
al 10 de septiembre en 22 municipios 
cántabros.
Para la tercera edición, que se desa-
rrollará este verano, se han recibido 
131 propuestas, en concreto, de 36 
agrupaciones de danza, 53 coros, 15 
artistas de narración oral y 27 bandas 
y grupos de música.
Este mes de mayo se confi gurará el 
calendario de actuaciones con las 
agrupaciones y artistas selecciona-
dos, que se dará a conocer en junio, 
y el programa se desarrollará de vier-
nes a domingo, coincidiendo con los 
fi nes de semana.

También el mes que viene está pre-
visto que se pueda visitar en talleres 
del Palacio de Festivales de Canta-
bria la exposición colectiva sobre 
las relatorías que llevaron a cabo 23 
profesionales del sector cultural cán-
tabro durante la segunda edición de 
‘Origen’.
Se trata de una serie de creaciones 
artísticas, como ilustraciones, poe-
mas, pinturas o fotografías, que ha-
cen referencia al desarrollo durante 
el pasado verano de este programa.

LA CULTURA CONTRAATACA
‘Origen’ es una iniciativa que busca 
dar a conocer y poner en valor el fol-
clore, la cultura y la tradición popu-
lar cántabra, al tiempo que pretende 
descentralizar la programación cul-
tural y acercarla a entornos rurales.
Este programa se suma a los dos 
circuitos artísticos y escénicos que 
desarrolla la Consejería de Cultura a 
través de la denominación ‘La Cultu-
ra Contraataca: Territorio y Escena’.
Desde su puesta en marcha en 
2021 se estima que han sido más de 
16.000 las personas que han disfru-
tado de las 140 actuaciones desarro-
lladas a través de ‘Origen’.

‘Origen’, verano de 
folclore y tradición

Daniel Soriano

La noche electoral del 26 de mayo 
de 2019, el PP llevó la batuta de la 
ronda de contactos con el resto de 
partidos al haber resultado ven-
cedor en las urnas. Empero, sus 
11 concejales, naturalmente, no 
simbolizaban la mayoría absoluta, 
por lo que el pavor a una sorpre-
siva unión entre PRC-C’s-PSOE al-
canzando la mayoría, empezaba a 
resonar de manera desmedida en 
la cabeza de Igual. La candidata del 
PP no podía soportar el peso en sus 
hombros de ser la culpable de inte-
rrumpir la racha de victorias segui-
das de la formación popular en la 
capital cántabra, por lo que comen-
zó a buscar un chivo expiatorio. Es 
ahí cuando entró en juego ASCAN, 
empresa a cargo del servicio de 
basuras en Santander, y a ojos de 
Igual, también del descalabro elec-
toral de su partido.
La suciedad en Santander era un 
asunto de la agenda política que 
perturbaba a Igual. Así pues, el día 
posterior a la celebración de los 
comicios, la concejalía de Medio 
Ambiente emitió expedientes de 
sanción contra ASCAN. El contrato 
de la por entonces empresa encar-
gada de las basuras era de 1.5 millo-
nes de euros mensuales, y dichas 
multas interpuestas por el consis-

torio ascendieron a 6.000 euros 
por expediente, totalizando la cifra 
de 54.000 euros.

UN PROCESO CONVULSO
Tras las primeras quejas de AS-
CAN, que no entendía dicha per-
secución, acudieron a la vía legal y 
el juez redujo las sanciones dando 
la razón a la parte denunciante. 
Sería la primera victoria de una 
retahíla de combates legales en-
tre el Ayuntamiento y la empresa. 
Posteriormente, el juzgado dicta-
minó que el Ayuntamiento llegó a 
descontar de manera errónea los 
pagos a ASCAN. Recordando esta 
situación, fuentes de ASCAN con-
fi rman que se produjo una estrate-
gia por parte de la cúpula adminis-
trativa de Santander “tratando de 
asfi xiar a la empresa, obligándola a 
llegar a un acuerdo”. 
Una vez comenzó a brotar es-
ta ‘enemistad’, el Ayuntamiento 

elaboró descuentos en hasta 16 
facturas que simbolizaron un dé-
fi cit de 3 millones de euros para la 
compañía de basuras. Esta perse-
cución llevó pues a romper el con-
trato tras haber “estado mucho 
tiempo luchando por no hacerlo 
pese a las presiones del Ayunta-
miento”, según declaran trabaja-
dores de ASCAN al ser pregunta-
dos por dicha ruptura.

DERRAMA GLOBAL
“Se estima que de esos 3 millones 
se cobrarán máximo 2.6”, prosi-
guen revelando los empleados de 
ASCAN. Según indican, en el mes 
de julio de este año se debería co-
brar, pese a que el asunto “ya co-
rrespondería a la nueva adminis-
tración”. Y es que, pese a todo, las 
fuentes consideran que este pro-
ceso de denunciar las 16 facturas, 
que representan 16 pleitos, es una 
“pérdida de tiempo y dinero” para 
el Ayuntamiento, dado que los es-
pecialistas jurídicos que consultó 
ASCAN le daban la razón a esta. 
Evidenciando así, que el mencio-
nado montante de dinero, que le 
corresponde abonar al Consistorio 
por culpa de la dudosa gestión de 
la rescisión de contrato de Marga-
rita Rojo, César Díaz y Gema Igual, 
tendrá que tener también la con-
tribución de los ciudadanos. 

EL CONSISTORIO 
CONTINÚA PERDIENDO
JUICIOS FRENTE A LA 
ANTERIOR EMPRESA 
ADJUDICATARIA DEL 
SERVICIO DE RECOGIDA 
DE LAS BASURAS DE LA 
CIUDAD

BASURAS  | TRAS LOS VARAPALOS JUDICIALES

LOS SANTANDERINOS TENDRÁN 
QUE PAGAR 3 MILLONES DE EUROS
POR LA RESCISIÓN DEL 
CONTRATO CON ASCAN


